

## ANFRAGE

der Abgeordneten Mag.<sup>a</sup> Suchan-Mayr

an Herrn Landeshauptfrau-Stellvertreter für Energie, Landeskliniken und Landwirtschaft Dr. Stephan Pernkopf

### **betreffend: „Aktionsplan Geschirrmobil“**

Mit der Initiative "Sauberhafte Feste" der NÖ Umweltverbände und dem Land Niederösterreich besteht seit über 10 Jahren ein umweltfreundliches Programm zur Abfallvermeidung bei Veranstaltungen. Feste feiern und gelebter Umweltschutz gehen in Niederösterreich Hand in Hand. Die Sauberhaften Feste sind ein wesentlicher Beitrag für Abfallvermeidung und -trennung, regionale und saisonale Verpflegung, klimaschonende Mobilität und Barrierefreiheit in Niederösterreich.

Angebote wie Geschirrmobile, Geschirrspüler und Mehrweggeschirr sind dabei ein essentieller Bestandteil für eine umwelt- und klimaschonende Festkultur in NÖ. Bereits 2020 standen den NÖ Umweltverbänden über 30 Geschirrmobile zur Verfügung, wovon 7 Stück im Zeitraum 2017 bis 2020 angeschafft wurden. Der Landtag von Niederösterreich hat dazu am 30.01.2020 einstimmig beschlossen (Ltg.-805-1/A-2/12-2019), dass seitens der Landesregierung ein „Aktionsplan Geschirrmobil“ erarbeitet werden möge, um die Kapazitäten an Geschirrmobilen weiter auszubauen.

In der diesbezüglichen Antwort der Landesregierung vom 03.07.2020 wurde dazu wie folgt Stellung genommen:

„Im Sinne des Beschlusses des Landtages von Niederösterreich vom 30. Jänner 2020, Ltg.-805-1/A-2/12-2019, hat die NÖ Landesregierung die Abteilung Umwelt- und Energiewirtschaft – RU3 damit beauftragt, Maßnahmen zum Umweltschutz, zur Abfallvermeidung und zur Ressourcenschonung wie angeführt zu setzen bzw. auszubauen:

Einen „Aktionsplan Geschirrmobil“ zu erarbeiten. Darin sollen Maßnahmen festgelegt werden, um die Kapazitäten an Geschirrmobilen und Geschirrspülern weiter auszubauen. Innerhalb der nächsten Jahre soll dadurch die Zahl an verfügbaren Geschirrmobilen und Geschirrspülern um 30 % gesteigert werden.“

Da seit dem Landtagsbeschluss über 2,5 Jahre vergangen sind und sich zum „Aktionsplan Geschirrmobil“ im aktuellen NÖ Umwelt-, Energie und Klimabericht 2023 keine Informationen hinsichtlich des diesbezüglichen Fortschrittes befinden, richtet die Gefertigte daher an Herrn Landeshauptfrau-Stellvertreter Dr. Pernkopf folgende

### **A n f r a g e:**

1. Welche konkreten Maßnahmen sieht der 2020 in Aussicht gestellte „Aktionsplan Geschirrmobil“ vor? (Bitte um Vorlage des „Aktionsplan Geschirrmobil“)
2. Wie viele Geschirrmobile wurden seit dem Landtagsbeschluss angeschafft und welche budgetären Mittel seitens des Landes wurden hierfür aufgewendet?
3. Um wie viel Prozent konnte die Zahl an verfügbaren Geschirrmobilen seit dem Landtagsbeschluss gesteigert werden bzw. wann wird die beabsichtigte Steigerung von 30 % erreicht?
4. Bitte um Nennung der Anzahl der verfügbaren Geschirrmobile pro Bezirk inklusive Versorgungsradius in km?
5. Wie hoch ist die Auslastung der verfügbaren Geschirrmobile und welche konkreten Maßnahmen werden hinkünftig gesetzt, um diese weiter zu erhöhen?
6. Das Land NÖ fördert die Anschaffung von Geschirrmobilen mit 25 % der Investitionskosten. Ist es angedacht die Förderquote von 25 % für Förderwerber, angesichts der anhaltenden Teuerung, zu erhöhen?
  - a. Wenn ja: Wann und um wie viel Prozent?
  - b. Wenn nein: Warum nicht?